

L'ÉCHO DE LA FRANCE.

DE LA RÉUNION DE L'ÉGLISE PROTESTANTE D'ANGLETERRE A L'ÉGLISE CATHOLIQUE.*

Y a-t-il dans l'état présent des choses plus qu'aux époques antérieures, des raisons d'espérer que l'on amènera à bien la grande entreprise de la réunion de l'Angleterre à l'Eglise catholique? Selon moi, il y en a beaucoup. (Cardinal WISEMAN.)

L'Angleterre nous offre, dans ce siècle de défaillances, un grand et consolant spectacle. Quand des fils ingrats se coalisent pour ébranler dans ses fondements le Siège sur lequel est assis le successeur de Pierre, une nation puissante, restée impassible au milieu des commotions dont nous sommes témoins, cherche à se rattacher, après une séparation de trois siècles, au centre de l'unité religieuse, dernière sauvegarde des grands principes trahis ou attaqués par tant d'ennemis à la fois.

Depuis un quart de siècle, l'Angleterre se réveille à la foi de ses pères. Ses fils les plus distingués par l'intelligence, le savoir, les vertus qui élèvent l'homme, poursuivent un progrès qui consiste à rentrer en possession de la vérité religieuse obscurcie par le protestantisme national; et c'est vers Rome, ce phare des âmes, qu'ils tournent leurs cœurs et leurs espérances.

* Nos lecteurs nous sauront gré de leur mettre sous les yeux, sans aucun retard, la préface ou avant-propos du livre remarquable que vient de publier M. Jules Gondou sous ce titre. Ce livre est plein d'actualité et offre au monde catholique quelques-unes des pages les plus intéressantes de l'histoire contemporaine de l'Eglise. Nous en publierons une appréciation dans notre prochaine livraison.